

**Fecha:** 17-04-2024

**Medio:** Diario Concepción

**Supl.:** Diario Concepción

**Tipo:** Noticia general

**Título:** Rinovirus: circulación aumentó en un 6% en dos semanas

**Pág.:** 12

**Cm2:** 825,3

**VPE:** \$ 992.044

**Tiraje:**
**Lectoría:**
**Favorabilidad:**
**8.100**
**24.300**
 No Definida

**Ximena Valenzuela Cifuentes**  
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

SEGUN ÚLTIMO INFORME DE LA SEREMI DE SALUD

# Rinovirus: circulación aumentó en un 6% en dos semanas

Congestión nasal y ocular, coriza, tos constante y gran producción de mucosidades, entre otras, son las principales características del Rinovirus, germen que las últimas 2 semanas ha aumentado su circulación en la Región en 6,3 puntos porcentuales.

Si bien, el Covid-19 sigue liderando las cifras con el 56,1% de la circulación viral, muestra una baja de 48,6% con respecto a 15 días antes. Le sigue en predominancia el Rinovirus, que según detalló Andrea Gutiérrez, epidemióloga de la Seremi de Salud, hace 2 semanas marcaba el 16,8% de los virus detectados y ahora alcanza el 23,1%.

Renato Colima, jefe del Centro de Responsabilidad del Paciente Crítico y encargado de la Campaña de Invierno del Hospital Regional, afirmó que, precisamente, producto del alza de circulación del Rinovirus, se ha visto un mayor número de personas que presentan síntomas respiratorios, pero que, en general, no revisten mayor gravedad.

El especialista aseveró que para protegerse del Rinovirus -enfermedad que afecta el tracto superior, en particular nasofaríngeo- las personas deben mantener las medidas de protección que adoptaron pandemia: tener como conducta habitual tapar boca y nariz con el antebrazo al momento de toser. Usar pañuelos desechables, alcohol gel, lavar frecuentemente las manos, ventilar espacios y, sobre todo, "no acudir al trabajo si está con un cuadro severo para evitar provocar un brote, y si los síntomas son menores, usar mascarilla", dijo.

## Hospitalizaciones y consultas

La alta circulación de virus, según detalló el seremi (s) de Salud, Hugo Rojas, aún no se está viendo reflejada en las consultas de urgencia que registran 116 mil 704 atenciones, 11,6% menos que el año pasado en el mismo período.

Las hospitalizaciones van por el mismo carril, aunque disminuyendo sólo en 3,6% con respecto a 2023. Pasaron de 2 mil 414 el año pasado a 2 mil 327 durante este período.

El jefe Centro de Responsabilidad del Paciente Crítico y encargado de la Campaña de Invierno del Hospital Regional, detalló que en marzo recibieron entre 20 a 30 consultas diarias en urgencia por enfermedades respiratorias, y que durante abril fluctúan entre 30 y 40. "Es un aumento, pero eso está muy por debajo del año pasado, no llegamos ni a 25% y de esos pa-



FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

**Un total de 23 personas se encuentran internadas en el Hospital Regional por afecciones respiratorias, 8 de ellas en unidades de Paciente Crítico. Autoridades llaman a vacunarse y usar mascarilla en caso de síntomas.**

cientes el 90% son de manejo ambulatorio, se van a sus domicilios con indicaciones de tratamiento".

En cuanto a hospitalizaciones, en los servicios generales del Regional hay 15 personas internadas por enfermedades provocadas por virus respiratorios, 14 que están recibiendo oxígeno, 2 con cánulas de alto flujo y 1 con ventilación no invasiva y 67 en hospitalización domiciliaria.

En tanto, en la Unidad de Paciente Crítico, dijo, se contabilizan 8 adultos y 4 menores, 2 con ventilación mecánica, contabilizando un 80% menos que lo que registraban a igual fecha el año pasado.

Dicha baja, según Colima, se debe a la memoria inmunológica que adquirieron las personas contagiadas con Covid-19, a la

vacunación contra el virus, sumando la inoculación contra la Influenza y ahora a la protección contra el virus sincial que están recibiendo los menores de 6 meses.

"El primer trimestre vimos un aumento del Covid-19, de 70 casos semanales, pero no se vio reflejado en la hospitalización por la vacunación".

A pesar de la disminución de la circulación viral y de las consultas, Colima aseveró que como centro hospitalario ya están preparados y expectantes ante lo que podría ocurrir en las próximas semanas. Trabajando en una eventual reconversión de camas, aumento de recurso humano, compra de insumos y de equipos que sean necesarios para la atención. "No podemos bajar la guardia porque hay mucha gente que no ha completado el esquema de vacunación (...) tenemos que tener la mejor preparación", afirmó.

## Vacunación

Actualmente, la Influenza A concentra, según los Centros Centinela de la Seremi de Salud, un 6,8% de los virus circulantes.

En cuanto a la inoculación contra la Influenza en la Región alcanza el 31,9% de la población objetivo a inmunizar, es decir, más de 258 mil personas.

Sin embargo, según el seremi (s) de Salud, la meta es llegar al 85% de la población, por lo que hizo un llamado a la comunidad a acercarse a los puntos de vacunación, especialmente, los grupos de riesgo, como embarazadas, enfermos crónicos y adultos de 60 años y más.

Agregó que la protección inmunológica no es inmediata, tarda aproximadamente 2 semanas, por lo que es vital que, especialmente, los grupos de riesgo se protejan pues no sólo existe riesgo de enfermar sino también de fallecer.

Cabe destacar que el Hospital Regional cuenta con 4 mil 752 funcionarios vacunados contra la influenza, cifra que equivale al 87%, pero que esperan aumentar.

## Colegios

Andrés Carter, presidente de la Red de Colegios Particulares del Biobío, aseveró que la asistencia ha bajado un poco, entre 5% y 10%, precisamente por la Influenza. "Estamos manteniendo los cuidados, principalmente, de ventilación que los colegios tienen y tratar de que los niños se laven las manos".

En cuanto al uso de mascarilla, afirmó que en algunos casos se ha dado de forma voluntaria, pero en menor medida. "Esa es una conversación que se ha dado en los colegios y si la situación empeora, obviamente, vamos a tener que tomar medidas, pero no perder de vista, nunca, nunca, que no habrá suspensión de clases. Hay que recuperar los aprendizajes perdidos en la pandemia".

Sobre el adelanto de vacaciones, que comenzará el 24 de junio y se extenderá hasta el 5 de junio, Carter sostuvo que su efectividad dependerá de la circulación de enfermedades respiratorias. "Es una apuesta que hace el Minsal con el Mineduc porque estiman que la segunda quincena de junio será el peak. Vamos a ver porque es la primera vez que se innova en esto. Antes las vacaciones eran casi todo julio".

## OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl

